

# **OPINIÓN**

# Pepe Grillo



# La Familia se ensaña

La Familia Michoacana se ensaña con el Edomex. La banda criminal cuyos jefes conocidos son los hermanos Hurtado Olascoaga, que son demonios que andan sueltos por Tierra Caliente. ¿Por qué no los han capturado o eliminado? Porque han recibido protección de autoridades de lo tres niveles de gobierno. No hay otra explicación lógica. Protección a cambio de sobornos, se entiende.

Esta banda se ha dedicado a exprimir a cualquier persona que tenga una actividad productiva en municipios del Edomex en particular los que colindan con Michoacán. El caso más reciente son los vendedores de pollo que se dijeron hartos de que los extorsionen. Ya amagaron con hacerse justicia con propia mano.

En cualquier momento se registrará una nueva masacre que hará palidecer a la de Texcaltitlán. Es inadmisible la omisión de las policías y la ineficacia de las fuerzas federales, sobre todo porque los extorsionadores no se ocultan, no operan en la oscuridad, hacen sus amenazas y cobros a plena luz del día. En muchos casos hay policías en las inmediaciones, pero los uniformados prefieren ver para otro lado.

#### Huehuetoca

El Estado tiene la obligación constitucional de hacer realidad el derecho a la salud de la población. Dotar medicinas, en particular para tratar enfermedades crónicas, no es un gesto amable o generoso, es una obligación.

El gobierno federal ha optado por cumplir esa tarea creando una mega farmacia ubicada en el municipio de Huehuetoca, Edomex. ¿Hacerlo equiparará el sistema de salud mexicano con los del primer mundo, con Dinamarca como suele tomar como referencia el presidente?

La respuesta es no. En ese país la clave es acercar los doctores y las medicinas al hogar de los pacientes. La prioridad es resolver la distribución de los medicamentos, algo que la 4T no pudo descifrar por lo que resolvió en lugar de distribuir, concentrar.

Cómo le hará un enfermo de Mérida o Tijuana para acceder a una de las medicinas de la mega farmacia de Huehuetoca? Los enfermos, por definición, tienen problemas de movilidad. De seguro ya se pensó en eso, pero todavía falta que se lo expliquen a la gente.

### EZLN, 30 años

Se cumplen 30 años del levantamiento zapatista que fue el inicio de ese año terrible para el país que fue 1994. El aniversario ocurre a la mitad de una severa crisis de seguridad en el estado de Chiapas, ocasionado por el empuje de las olas migrantes y por la llegada a la entidad de bandas del crimen organizado, que ya cuentan con pistoleros locales, indígenas.

Habrá movimiento de gente y de prensa nacional e internacional en los municipios controlados por los zapatistas que no se han librado de los hechos violentos. De hecho, la comandancia del grupo rebelde aseguró que Chiapas está al borde de una "guerra civil".

Claro que suena muy fuerte, pero lo cierto es que hay muchos grupos armados, incluidos los zapatistas, mientras que las instituciones del Estado se diluyen hasta desaparecer.

La fiesta principal por el aniversario 30 será en Ocosingo. Ya se verá si es posible reportar saldo blanco.

## Primera plana

Las imágenes de la nueva caravana migrante que salió de Tapachula rumbo a EU están en las portadas de los principales diarios de la Unión Americana. Es un tema candente y lo será mucho más conforme se intensifiquen las campañas rumbo a la Casa Blanca.

De los resultados de la reunión de alto nivel de funcionarios de ambos países se sabe muy poco. Los dos gobiernos se han limitado a decir que redoblarán esfuerzos, lo que no quiere decir nada.

Los países expulsores de migrantes no tienen incentivos para evitar su éxodo; al contrario, para esos gobiernos, como Cuba, Venezuela u Honduras, es un alivio que otros, entre ellos México, atiendan su tiradero mientras ellos se lavan las manos•

pepegrillocronica@gmail.com

